
“A PODA NOS CONTROLA E AUMENTA A NOSSA FRUTIFICAÇÃO!” 
Comunidade Hebrom – Rua José Peres Campelo, 25A – Piqueri – SP – SP - 02913-090 – Fone: 11 3977-9928 

Fausto Lauriano de Almeida – Domingo: 24/11/2024 – www.comunidadehebrom.com.br 

 

— 1 — 

A PODA NOS CONTROLA E AUMENTA 
A NOSSA FRUTIFICAÇÃO 

(JOÃO 15:1-4) 

O nosso pastor Walter, por duas semanas seguidas, compartilhou conosco sobre o espinho na 

carne do apóstolo Paulo (2Co 12:7), onde aprendemos que o próprio Deus tinha lhe dado o 

espinho como presente, com a finalidade de dominar uma fraqueza que ele possuía, que era o 

orgulho. 

Se o espinho na carne de Paulo tinha a finalidade de controlar o seu orgulho espiritual, isso 

significa que ele se encontrava em um momento muito rico tanto espiritual como 

ministerialmente, que o deixava vulnerável à sua fraqueza. 

Sendo assim, compreendemos que quando estamos vivendo um momento cheio de experiências 

espirituais e emocionais, tanto em nossas vidas como através delas, Deus de alguma forma vai 

precisar nos controlar para que não desenvolvamos um orgulho espiritual e sejamos capazes de 

produzir muito mais para o Seu Reino. 

 1Jesus disse: —Eu sou a videira verdadeira, e o meu Pai é o 

lavrador. 2Todos os ramos que não dão uvas ele corta, embora 

eles estejam em mim. Mas os ramos que dão uvas ele poda a fim de 

que fiquem limpos e deem mais uvas ainda. 3Vocês já estão limpos 

por meio dos ensinamentos que eu lhes tenho dado. 4Continuem 

unidos comigo, e eu continuarei unido com vocês. Pois, assim 

como o ramo só dá uvas quando está unido com a planta, assim 

também vocês só podem dar fruto se ficarem unidos comigo. (João 

15:1-4 NTLH) 

1 – TENHA JESUS COMO SUA FONTE DE CUIDADOS E PROVISÃO 

 Jesus disse: —Eu sou a videira verdadeira, e o meu Pai é o 

lavrador. (João 15:1 NTLH) 

O próprio Jesus é a nossa videira, pois somos os Seus ramos, mas precisamos compreender o 

papel da videira com relação aos seus ramos. 

A videira tem o papel de retirar os nutrientes do solo e transportá-los até os ramos, a fim de que 

sejam nutridos e tenham condições de cumprirem seu papel, que é o de produzir muitos frutos. 

De igual forma, o Senhor Jesus transporta por meio do Espírito Santo os nutrientes espirituais 

vindos direto do trono de Deus para nutrir a nossa alma, a fim de que produzamos muitos frutos 

espirituais. 

 24—Quem ouve esses meus ensinamentos e vive de acordo com eles 
é como um homem sábio que construiu a sua casa na rocha. 25Caiu a 

chuva, vieram as enchentes, e o vento soprou com força contra 
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aquela casa. Porém ela não caiu porque havia sido construída na 

rocha. 26—Quem ouve esses meus ensinamentos e não vive de acordo 

com eles é como um homem sem juízo que construiu a sua casa na 

areia. 27Caiu a chuva, vieram as enchentes, e o vento soprou com 

força contra aquela casa. Ela caiu e ficou totalmente destruída. 

(Mateus 7:24-27 NTLH) 

Observamos dois tipos de pessoas: Aquelas que ouvem os ensinamentos de Jesus e os colocam em 

prática, e aqueles que ouvem, mas não colocam em prática. Aquele que coloca a Palavra de Deus 

em prática está preparado para todos os tipos de intempéries, pois está apoiado na Rocha, que é o 

próprio Jesus. Por sua vez, aquele que não a coloca em prática, não resiste às intempéries, pois o 

seu apoio é a areia, que são as coisas deste mundo. 

Colocar em prática a Palavra de Deus que ouviu é o mesmo que ser um ramo que recebe os 

nutrientes da videira e se torna frutífero, mas não colocar em prática a Palavra de Deus é o mesmo 

que se comportar como um ramo parasita na videira. 

 22Não se enganem; não sejam apenas ouvintes dessa mensagem, 
mas a ponham em prática. 23Porque aquele que ouve a mensagem e 

não a põe em prática é como uma pessoa que olha no espelho e vê 

como é. 24Dá uma boa olhada, depois vai embora e logo esquece a 

sua aparência. (Tiago 1:22-24 NTLH) 

2 – NÃO SEJA UM PARASITA ESPIRITUAL 

 Todos os ramos que não dão uvas ele corta, embora eles 

estejam em mim. (João 15:2a NTLH) 

No verso acima, aprendemos que existem ramos que estão ligados à videira, mas que não são 

produtivos. Na vinicultura eles são chamados de “ramos parasitas”, pois são ramos que não se 

comportam como ramos comuns, mas acreditam que são a própria videira. A sua espessura é bem 

maior que a dos ramos comuns e suas folhas são mais vigorosas, pois retiram uma maior 

quantidade de nutrientes da videira. Porém, não produzem frutos por sentirem que são a própria 

videira. 

De igual forma, aquele que ouve a Palavra de Deus e não a coloca em prática se comporta como 

esse tipo de ramo, pois retira da videira o melhor que consegue, mesmo que para isso 

comprometa os ramos verdadeiros, e também não produz frutos, pois para ele o Senhor Jesus é 

seu servo e não seu Senhor. 

 O machado já está pronto para cortar as árvores pela raiz. 

Toda árvore que não dá frutas boas será cortada e jogada no 

fogo. (Mateus 3:10 NTLH) 
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Jesus deixa bem claro que o foco é ser frutífero. Não adianta nada pertencer a uma igreja, praticar 

hábitos espirituais e não se colocar nas mãos do Senhor para realizar a Sua obra, pois essa é a 

finalidade de todas essas coisas. 

O verso diz que o improdutivo será cortado pela raiz, ou seja, sem a possibilidade de brotar 

novamente. Portanto, quando o Senhor julga um ramo como improdutivo, não há mais o que 

fazer, pois o seu destino é ser cortado e lançado no fogo. 

 2Pelo contrário, o prazer deles está na lei do SENHOR, e 

nessa lei eles meditam dia e noite. 3Essas pessoas são como 

árvores que crescem na beira de um riacho; elas dão frutas no 

tempo certo, e as suas folhas não murcham. Assim também tudo o 

que essas pessoas fazem dá certo. (Salmos 1:2-3 NTLH) 

3 – ESTEJA PREPARADO PARA A PODA 

 Mas os ramos que dão uvas ele poda a fim de que fiquem limpos 

e deem mais uvas ainda. (João 15:2b NTLH) 

Nessa parte do verso compreendemos que nos ramos que dão uvas é feita uma poda para que 

fiquem limpos e produzam ainda mais. Já entendemos que os ramos são todos os cristãos e que 

nem todos são frutíferos, pois os que dão frutos são aqueles que vivem de acordo com a vontade 

de Deus e cumprem a missão que receberam. 

Os cristãos frutíferos experimentam grandes coisas da parte de Deus em suas vidas e através 

delas. Por isso, correm um risco muito grande de se tornarem orgulhos, vaidosos ou até mesmo 

negligentes espiritualmente. Para evitar que isso aconteça e não venham a se perder, Deus aplica 

neles a poda, ou seja, permite algum sofrimento para mantê-los na posição e fortalecer o que já 

receberam Dele, a fim de produzirem mais frutos. 

 3E também nos alegramos nos sofrimentos, pois sabemos que os 

sofrimentos produzem a paciência, 4a paciência traz a aprovação 

de Deus, e essa aprovação cria a esperança. 5Essa esperança não 

nos deixa decepcionados, pois Deus derramou o seu amor no nosso 

coração, por meio do Espírito Santo, que ele nos deu. (Romanos 

5:3-5 NTLH) 

Nesses versos podemos observar os benefícios da poda. Primeiramente, é importante destacar 

que esses benefícios só virão se nos alegrarmos com os sofrimentos da poda primeiro. Ele não está 

querendo dizer que precisamos ter um comportamento masoquista, mas que precisamos ficar 

alegres por compreendermos que existe um propósito divino através deles. 

Como podemos observar, os benefícios são bem claros: A paciência, a aprovação de Deus, a 

esperança e a segurança emocional e espiritual, que são forjados em nossa alma por meio da ação 

do Espírito Santo. 
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 Pois sabemos que todas as coisas trabalham juntas para o bem 
daqueles que amam a Deus, daqueles a quem ele chamou de acordo 

com o seu plano. (Romanos 8:28 NTLH) 

4 – MANTENHA-SE ESPIRITUALMENTE LIMPO 

 Vocês já estão limpos por meio dos ensinamentos que eu lhes 

tenho dado. (João 15:3 NTLH) 

Neste verso compreendemos um detalhe muito importante no processo, que é como a poda é 

feita, ou seja, por meio do aprendizado da Palavra de Deus. Quando falamos de aprendizado, não 

estamos falando apenas de conhecimento da Palavra de Deus, mas de um nível de entendimento 

que nos conduz a utilizá-la em nossas vidas. 

Quando aplicamos a Palavra de Deus em nossas vidas, ela impõe sobre nós dois tipos de 

sofrimentos: o interno e o externo. O sofrimento interno acontece por anular a nossa natureza 

humana e o externo acontece por nos tornarmos hostis ao mundo. 

 Agora que vocês já se purificaram pela obediência à verdade e 

agora que já têm um amor sincero pelos irmãos na fé, amem uns 

aos outros com todas as forças e com um coração puro. (I Pedro 1:22 

NTLH) 

Observamos de forma clara na explicação do apóstolo Pedro que o que nos purifica ou limpa é a 

obediência à Verdade, e que a obediência à Verdade gera em nós um amor sincero pelos irmãos 

na fé. 

Com isso, compreendemos que se temos dificuldades de aceitação entre irmãos na fé, muito 

provavelmente o que pode estar ocorrendo é uma falha na obediência à Verdade. 

Compreendemos também que se utilizarmos esse amor para servirmos com todas as forças e 

pureza o nosso próximo, nos manteremos limpos e frutíferos. 

 26Ele fez isso para dedicar a Igreja a Deus, lavando-a com 

água e purificando-a com a sua palavra. 27E fez isso para também 

poder trazer para perto de si a Igreja em toda a sua beleza, 

pura e perfeita, sem manchas, ou rugas, ou qualquer outro 

defeito. (Efésios 5:26-27 NTLH) 

5 – MANTENHA-SE UNIDO COM CRISTO PARA SER FRUTÍFERO 

 Continuem unidos comigo, e eu continuarei unido com vocês. 

Pois, assim como o ramo só dá uvas quando está unido com a 

planta, assim também vocês só podem dar fruto se ficarem unidos 

comigo. (João 15:4 NTLH) 
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Observamos o Senhor Jesus nos instruindo a ficarmos unidos com Ele e o que nos mantém assim é 

manter em nossos corações os ensinamentos da Palavra de Deus e também colocá-los em prática, 

como já aprendemos. 

Essa união com Jesus também nos dá a capacidade de sermos muito frutíferos, ou seja, como já 

aprendemos, quando colocamos em prática a Palavra de Deus em nossas vidas, ela gera em nós 

um amor sincero pelos irmãos na fé, que nos leva a servi-los com toda a disposição e pureza. Esses 

são os frutos que seremos capazes de produzir e que Deus espera. 

 Portanto, obedeçam aos ensinamentos do Espírito e continuem 

unidos com Cristo. Sim, meus filhinhos, continuem unidos com 

Cristo, para que possamos estar cheios de coragem no dia em que 

ele vier. Assim não precisaremos ficar com vergonha e nos 

esconder dele naquele dia. (I João 2:27d-28 NTLH) 

Podemos observar o apóstolo João ensinando que se nos mantivermos unidos com Cristo, e já 

entendemos o que essa união com Cristo representa, estaremos cheio de coragem quando chegar 

o dia da nossa prestação de contas. 

Isso porque não estaremos de mãos vazias, pois traremos nelas todas as vidas que foram 

impactadas por meio da prática da Palavra de Deus em nossas vidas e através delas. Além do mais, 

o medo ou a vergonha representa a culpa daquele que não foi capaz de produzir frutos para o 

Reino de Deus (1Jo 4:18). 

 E agora está me esperando o prêmio da vitória, que é dado 

para quem vive uma vida correta, o prêmio que o Senhor, o justo 

Juiz, me dará naquele dia, e não somente a mim, mas a todos os 

que esperam, com amor, a sua vinda. (II Timóteo 4:8 NTLH) 

Que nós sejamos capazes de absorver a Palavra de Deus, de modo que sejamos capazes de 

produzir frutos em grande quantidade e não sermos tratados como parasitas espirituais, que serão 

cortados e descartados pelo Senhor Jesus. 

Que também estejamos emocional e espiritualmente prontos para as podas que Deus (o 

agricultor) aplicar sobre nossas vidas, de modo que sejamos capazes de crescer e nos fortalecer 

espiritualmente. 

Além disso, que nos mantenhamos unidos com Cristo, produzindo bons frutos até que Deus nos 

chame para a prestação de contas, e também não tenhamos medo desse dia, pois teremos algo 

para Lhe apresentar, a fim de sermos aprovados por Ele. 

 Cumpra a sua missão com fidelidade, para que ninguém possa 

culpá-lo de nada, e continue assim até o dia em que o nosso 

Senhor Jesus Cristo aparecer. (I Timóteo 6:14 NTLH) 

Que Deus nos abençoe!  
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APÊNDICE 01: SE APROFUNDANDO NA MENSAGEM 

Leia com calma e atenção João 15:1-4, se precisar lei mais vezes e responda: 

• Quem é Deus na parábola? 

• Quem é Jesus na parábola? 

• Quem somos nós parábola? 

• Qual é o papel do agricultor? 

• Qual é o papel dos ramos? 

• Quais são os dois tipos de ramos? 

• O que diferencia um ramo do outro? 

• O que acontece com o ramo frutífero? Por quê? 

• O que acontece com o ramo infrutífero? Por quê? 

• Que tipo de ramo Deus espera que sejamos? Por quê? 

Leia com calma e atenção Romanos 5:3-5, se precisar lei mais vezes e responda: 

• Qual deve ser a nossa postura diante dos sofrimentos que Deus permite em nossas vidas? 

• Se tivermos a postura correta o que os sofrimentos produzem em nossas vidas? 

• Como Deus realiza esses benefícios? 

Leia com calma e atenção I João 2:27-28, se precisar lei mais vezes e responda: 

• Quais os dois conselhos João da para todos os cristãos? 

• Por que João nos oferece esses conselhos? Quais são os benefícios deles? 

• Qual é a certeza para as nossas vidas podemos aprender nas palavras de João? 

• Por que não teremos medo diante dessa certeza? 

APÊNDICE 02: QUESTÕES PARA PEQUENOS GRUPOS 

• O que Deus quer que aprendamos (para nossas vidas, para nosso pg e para a igreja)? 

• Qual é o motivo pelo qual deseja que tenhamos esse aprendizado (condição pessoal, do pg, 

igreja e até do mundo a nossa volta)? 

• Como o diabo impede que aprendamos ou coloquemos em prática o ensino divino? 

• Qual é a condição emocional e espiritual que nos encontramos e que viabiliza a 

intervenção do diabo? 
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• Quais são os benefícios materiais, emocionais e espirituais e se praticar o que Deus esta 

nos ensinando? 

• Como conseguimos praticar ou viver o que acabamos de aprender? 


